



Comité Technique de Réseau – C.T.R.

Direction Générale de l'Armement – SCA

Paris, le 10 avril 2020

DECLARATION LIMINAIRE UNSA DEFENSE

Monsieur le délégué, Mesdames, Messieurs,

Dans un premier temps, l'UNSA Défense tient à souligner dans cette période de crise sanitaire majeure, la mobilisation, la motivation, l'implication et l'investissement professionnel de tous les personnels de la DGA et plus particulièrement des 650 agents, auxquels viennent s'ajouter les effectifs nécessaires à la réalisation d'essais majeurs, qui travaillent sur le « terrain » avec appréhension dans des conditions de travail difficiles.

Malgré la situation sanitaire et le confinement, le travail continue tant bien que mal. Il aurait pu être moins exposé, bien plus soutenu et efficace si nous avions disposé de consignes adéquates, d'éléments de protection individuelle adaptés et de moyens de télétravail plus nombreux et plus performants. Gageons que la DGA en tirera des enseignements et prendra les mesures et les dispositions utiles pour améliorer notre situation actuelle et celle à venir si par malheur ce type de crise se renouvelait. L'UNSA Défense demande qu'un groupe de travail sur le sujet, associant les représentants du personnel, soit créé au sein du CTR DGA.

Le confinement est décrété depuis plus de 3 semaines et il sera vraisemblablement prolongé de plusieurs semaines. Le gouvernement le durcit, il multiplie les interventions pour amener, puis contraindre les citoyens à rester chez eux. Nos hôpitaux sont saturés par manque de moyens en personnel, en matériels et en produits, le personnel soignant, que nous remercions vivement, est en souffrance. Beaucoup trop de Français sont décédés, en réanimation, en souffrance avec de lourdes séquelles possibles. La situation est gravissime. Le temps de la raison et de l'humanisme a sonné, il convient de placer ces valeurs au plus haut niveau dans notre nation et dans le monde, bien au-dessus de la rentabilité maximale sans retenue humaine et de l'augmentation des dividendes à tout prix. A la DGA, des personnels nous indiquent subir des pressions insidieuses de leur hiérarchie pour réaliser des essais ou pour atteindre des objectifs programmés maintenus sans report de délais, alors que leur intérêt prioritaire semble questionnable. Par manque d'information, les agents et leurs représentants ont du mal à apprécier le bienfondé de certaines décisions dans le contexte actuel. La DGA se doit d'ordonner le strict respect nécessaire du confinement à domicile pour contribuer à l'arrêt de l'épidémie et de restreindre au strict minimum indispensable le travail sur le terrain et les déplacements du personnel. Quelles sont vos directives ? Quelles impulsions donnez-vous à l'information précise du personnel sur le terrain par sa hiérarchie directe notamment sur l'intérêt de sa mission ?





L'UNSA Défense n'a pas à juger de l'intérêt essentiel pour la France de la possible prochaine réalisation par le personnel de DGA EM d'un essai majeur conduisant à des mises en situation risquées de rapprochement en milieu confiné de personnes et à des déplacements très loin des familles durant cette période anxiogène. Toutefois, dans le contexte actuel, nous demandons de manière raisonnée le report de cet essai. Si l'essai est ordonné, le bateau MONGE va appareiller pour un long voyage et le personnel à bord va se retrouver dans un milieu confiné, stressé à l'idée de ne pas pouvoir être proche de sa famille dans ces moments douloureux et inquiet de ne pas pouvoir être présent à temps si par malheur un proche venait à être gravement atteint par le COVID 19. Que se passera-t-il si l'infection du COVID 19 se propage à bord ? Cette situation se produit actuellement à bord du PA Charles de Gaulle, qui est contraint de regagner son port d'attache à Toulon car des marins sont contaminés. Si cet essai est réalisé dans le contexte sanitaire actuel, son opportunité et son bienfondé pourront être appréciés tôt ou tard par les concitoyens.

Nous vous remercions de votre attention.

